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APPELLO INIZIALE ORE 12:05  – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 13:40  

  

Apertura Lavori ore 12:05  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buongiorno colleghi Consiglieri, Assessore, signor Segretario. 

Allora Consiglieri, se prendete posto. Segretario, quando vuole può 

procedere con l’appello. 

 

VICESEGRETARIO – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Fernandez Felice Massimo,   assente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 18 Consiglieri Comunali su 24, quindi 

siamo in presenza del numero legale. Iniziamo col punto 17, “articolo 

11, legge regionale 9/2020, fondo perequativo degli enti locali, 

presa d’atto agevolazione straordinaria Covid-19 anno 2021”. 

Consigliere Ferrantelli, prego.  

 

Punto numero 17 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 
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Grazie Presidente. È una presa d’atto, il fondo perequativo degli 

enti locali presa d’atto agevolazione straordinaria Covid-19 2021, 

articolo 11 legge regionale numero 9/2020. La commissione bilancio 

all’unanimità ha espresso parere favorevole anche perché è una presa 

d’atto che ci consente di avere accreditate alcune somme da parte 

della Regione per agevolazioni Covid. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, chi chiede di intervenire sulla proposta deliberativa? 

Segretario, possiamo procedere con la votazione del punto 17 

all’ordine del giorno. Per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 18 Consiglieri Comunali su 

24, quorum richiesto per l’approvazione 10, il punto viene approvato 

con 18 voti favorevoli su 18 votanti. Colleghi Consiglieri, 

considerato da quello che mi diceva ieri sera il direttore di 

ragioneria abbiamo la necessità di trattare in data odierna anche 

la tassa di soggiorno. Per tale motivazione quindi chiedo all’aula 

consiliare di prelevare il punto relativo alla modifica delle tariffe 

sull’imposta di soggiorno, che dovrebbe essere se non sbaglio 

Segretario il punto 10, o 11? Il punto 11, sì. Sulla proposta di 

prelievo due a favore e due contro. Nessuno chiede di intervenire 

quindi Segretario procediamo con la votazione sulla proposta di 

prelievo del punto 11, per appello nominali.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di prelievo del punto 11 prendono parte alla votazione 

18 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 

10, il prelievo viene approvato con 18 voti favorevoli su 18 votanti. 

Diamo la parola all’amministrazione, prego Assessore. 

 

Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Grazie Presidenti, signori Consiglieri, pubblico, stampa. Allora, è 

una proposta di delibera che è stata già ampiamente dibattuta nelle 

precedenti sedute di Consiglio Comunale, c’è stato anche un 

contributo da parte dell’Assessore D’Alessandro sotto l’aspetto 

contabile, c’è stato anche un intervento da parte mia sotto l’aspetto 

anche progettuale programmatico. Si tratta di una delibera, una 

proposta appunto, non è un mero strumento contabile, ma 

collegialmente si è stabilito in giunta di apportare e di modificare 

la tassa di soggiorno, di apportare questo aumento perché l’interesse 
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dell’amministrazione comunale è proprio quello di potenziare il 

turismo. Il turismo rappresenta uno strumento importante per lo 

sviluppo economico della nostra città, l’obiettivo come ho già avuto 

modo di dire nelle precedenti sedute è proprio quello di potenziare 

i servizi turistici. È una tassa di scopo, un’imposta di scopo 

prevista tra l’altro all’articolo 4 del decreto legislativo 23/2011 

dove il secondo capoverso dispone che “il relativo gettito è 

destinato a finanziare interventi in materia di turismo, ivi compresi 

quelli a sostegno delle strutture ricettive nonché interventi di 

manutenzione, fruizione e recupero dei beni culturali e ambientali 

locali nonché dei relativi servizi pubblici locali”. L’obiettivo 

appunto dell’amministrazione comunale così come prevede la legge è 

di potenziare determinati servizi turistici. È una tassa di scopo, 

Marsala ha bisogno, la città bisogna renderla più accogliente sia 

dinanzi ai nostri turisti, ai nostri visitatori, ma anche dinanzi 

ai nostri concittadini. In particolare è una tassa che va a 

finanziare gli eventi che l’amministrazione comunale, come vi ho 

detto nella precedente seduta di Consiglio Comunale, ha voluto 

istituzionalizzare, è una tassa che va a contribuire a rimpinguare 

dei capitoli di spesa, in particolare il capitolo legato alla 

prestazione di servizi e ai contributi che va sicuramente a essere 

utilizzata per potenziare i collegamenti con la zona nord e la zona 

sud della nostra città. È un’imposta che va a rimpinguare quei 

capitoli di spesa che sicuramente andranno a migliorare la viabilità, 

il decoro urbano e in particolare l’amministrazione con l’aumento 

di questa imposta che inciderebbe su un importo di circa 70.000 euro 

rispetto alle entrate legate alla tassa di soggiorno, quindi al 

gettito legato alla tassa di soggiorno dei precedenti anni, ad essere 

utilizzata come dicevo prima principalmente per due interventi: uno 

riguarda il ripristino della segnaletica turistica, quindi una parte 

legata al ripristino della segnaletica turistica, l’altra parte 

legata al decoro della città. In particolare si è pensato anche al 

ripristino della staccionata. Quindi in particolare il maggiore 

introito legato all’aumento della tassa di soggiorno verrebbero 

impiegati, utilizzati per finanziare questi due interventi. Grazie 

signori Consiglieri.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Assessore, adesso la parola a Ferrantelli. Prego, ne ha 

facoltà.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidentessa, colleghi Consiglieri, Assessore, dirigenti. 

Allora, così come ultimamente nella relazione che aveva esposto il 

Consigliere Alagna io sono stato anche un pochino critico, nel senso 

che non era esaustivo nella sua relazione, devo dire che invece oggi 

la relazione che ha portato spiega come vengono spese le somme 

dell’aumento della tassa di soggiorno, sui due interventi che ha 

precisato mi coglie favorevole e mi soddisfa. È un atto deliberativo 

che è stato ampiamente dibattuto e giustamente i colleghi, e io 
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assieme a loro, dicevo che questo aumento non poteva essere fine a 

se stesso ma doveva avere uno scopo. Finalmente oggi capiamo qual è 

lo scopo di questo aumento che il Comune introdurrà per l’aumento 

della tassa di soggiorno. Quindi mi coglie favorevole e mi ha 

convinto. Grazie Assessore.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie collega Ferrantelli. Ha chiesto di intervenire il collega 

Orlando, prego ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Signor Presidente, Segretario, Assessori, dirigenti, stampa. 

Preannuncio che il mio voto non sarà favorevole per questa determina, 

tra l’altro apprendo adesso che alla prossima BIT possiamo portare 

la staccionata in tour, visto che le somme dell’imposta di soggiorno 

vengono destinate per sistemare la staccionata, alla BIT collega 

Coppola possiamo fare la staccionata in tour. Assessore, non mi ha 

convinto nemmeno oggi, non mi ha convinto lei, non mi ha convinto 

la sua amministrazione, perciò da quello che ho capito la tassa lei 

viene a dire all’interno di quest’aula che serve per decoro, che 

credo che sia un altro Assessore che se ne deve occupare, e 

staccionata un altro Assessore che se ne deve occupare. E lei mi 

parla di aumentare l’imposta di soggiorno per sistemare queste due 

cose. Presidente, la ringrazio per il tempo concesso, ma non ho 

parole oggi, mi creda.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Orlando, il Consigliere Di Pietra, prego.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi tutti, Segretario, stampa, 

pubblico. Assessore, non le nego che ho aspettato con ansia dopo 

giovedì scorso questa seduta perché dopo le dichiarazioni durante 

la scorsa seduta del collega Ferrantelli, di un’apertura anche 

lanciata dal Presidente del Consiglio mi aspettavo di ascoltare oggi 

un’amministrazione più preparata, e invece lei si è limitato ad 

aggiungere il numero dell’articolo, del comma e del decreto 

legislativo, tutte cose che le posso assicurare le commissioni 

consiliari hanno già approfondito per tempo. E questo oggi, questa 

sua introduzione, questo suo intervento lascia secondo me tanto a 

desiderare e mi chiedo quale sia l’idea che l’amministrazione si è 

fatta di questo Consiglio, perché diversi giorni fa la seduta è stata 

chiusa con un impegno dell’amministrazione per andare a redigere un 

cronoprogramma da illustrare poi oggi in aula. Lei oggi viene e con 

tanta naturalezza viene a riproporre e a ripetere quanto già ci ha 

detto cinque giorni fa. Io ritengo che invece quest’aula e questo 

Consiglio anche in queste piccole cose meritano più rispetto. 

L’amministrazione si era presa un impegno e oggi dimostra di non 
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averlo rispettato. Ci eravamo fidati, anche questa volta ahimè le 

speranze sono sempre di meno e capiamo che anche in queste piccole 

cose questa amministrazione, questa maggioranza fa fatica. In merito 

al decoro Assessore lei ci parlava di interventi per il decoro 

urbano, della staccionata. Questo Consiglio l’anno scorso ha 

inserito 300.000 euro all’interno del piano triennale. Con questi 

300.000 euro cosa è stato realizzato? O cosa si realizzerà a breve 

nei prossimi mesi? Perché andare a pensare di investire nuove somme 

per il decoro, quando che questo Consiglio ve ne ha messi a 

disposizione 300.000 desidererei capire perché non sono bastati, 

cosa è stato fatto e cosa invece vorrete fare in futuro. Ripeto 

Assessore, mi aspettavo tanto di più, da lei e dalla sua 

amministrazione. Dispiace anche prendere atto del fatto che il 

Sindaco nemmeno oggi si presenta in aula nonostante le diverse 

richieste avanzate dal sottoscritto e da altri colleghi, ha 

presenziato solo ai lavori della commissione affari generali, il 

presidente Giacalone se n’è fatto portavoce, già durante la scorsa 

seduta avevamo chiesto la presenza del Sindaco Presidente, ne 

prendiamo atto ancora una volta che probabilmente ci saranno impegni 

istituzionali più importanti rispetto a una seduta di Consiglio 

Comunale, e più importanti anche della richiesta avanzata da diversi 

Consiglieri. Confermo quanto detto dal collega Orlando, anche il mio 

voto sarà contrario, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie collega Di Pietra, adesso do la parola al Consigliere Fici, 

prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, Assessore, signori della stampa. Presidente, io 

vorrei manifestare all’aula tutto il mio dissenso a nome mio e del 

gruppo sull’atteggiamento che sta portando avanti in tutte queste 

sedute in cui si è discusso dell’aumento della tassa di soggiorno 

da parte soprattutto del Sindaco, e dell’amministrazione in quota 

parte. Perché, perché se noi guardiamo l’atto deliberativo, quello 

esitato dalla giunta, ci accorgiamo che l’Assessore Alagna, che è 

l’Assessore al turismo, non ha votato quel provvedimento. Io non so 

se non lo ha votato per questioni di impegni personali, se non lo 

ha votato perché non condivideva il provvedimento. È una cosa 

evidente comunque che un’amministrazione e soprattutto un Sindaco, 

siccome è da anni che a Marsala si parla di turismo e si dice sempre 

che il turismo deve divenire settore nevralgico dell’economia e dello 

sviluppo della città era secondo me auspicabile venire oggi qui in 

aula a rappresentare cosa vuole fare per quanto riguarda il turismo 

il Sindaco Grillo, come intende valorizzare un settore che può essere 

realmente strategico per l’economia marsalese, sapendo benissimo che 

viviamo da anni una situazione come dire, complicata, difficile anche 

a seguito della pandemia e a seguito del Covid. Invece oggi viene 

qui l’Assessore Alagna, l’Assessore alla delega al turismo, lasciato 

solo dai suoi colleghi, lasciato solo dal Sindaco a difendere un 



10 

Consiglio Comunale del 31/05/2022 

provvedimento che ripeto in quella delibera non lo vede neanche tra 

i firmatari. Questa è come dire l’evidenza empirica di ciò che sta 

avvenendo rispetto all’argomento dell’aumento della tassa di 

soggiorno. Mi dispiace che anche magari il dibattito che si sta 

conducendo venga sminuito nel concetto semplicistico ma d’altronde 

aumentiamo di un euro, un euro più un euro meno, il turista a 

prescindere viene o non viene, dimenticandoci le esperienze del 

passato, dimenticandoci che Marsala ha turisti in funzione 

dell’andamento dell’aeroporto. E oggi grazie all’incremento dei voli 

abbiamo tutti quanti possibilità di vedere in giro per le strade 

della città presenze turistiche di un certo rilievo, quindi non c’è 

un turismo che sceglie Marsala come meta turistica ma c’è un turismo 

che viene a Marsala anche in funzione del volo economico o no che 

vi è con l’aeroporto di Birgi, e questo ci dovrebbe fare riflettere 

molto sugli aumenti che noi andiamo a richiedere direttamente ai 

turisti, perché poi naturalmente questi divengono come dire azione 

strategica in un ragionamento più ampio. Io Presidente, credo come 

tutti voi conosciamo tante perse in città, persone che hanno magari 

anche attività direttamente riconducibili al settore turistico in 

quanto magari titolari di alberghi e pongo a voi una domanda che 

deve divenire momento di riflessione e la faccio io a voi facendomi 

portavoce di chi naturalmente, sono più persone, la rappresenta. Ma 

come si fa a chiedere l’aumento della tassa di soggiorno a turisti 

che poi magari non hanno la possibilità nelle loro stanze di farsi 

anche una doccia perché abbiamo un problema drammatico, che è quello 

dell’acqua? Un problema annoso, un problema che di certo non è 

addebitabile a questa amministrazione, è un problema di abbassamento 

delle falde acquifere, ma sono problemi che sono come dire l’abicì, 

cioè sono le cose essenziali che dovremmo noi concedere ai turisti. 

E cosa dire degli articoli che si leggono sulla stampa, di tanti 

parcheggiatori che chiedono, cioè addirittura 5 euro per 

parcheggiare la macchina, e tante persone preferiscono andarsene da 

questa terra perché pensano di non essere di certo in una città che 

ha a che vedere col turismo. Come si fa a chiedere questo aumento 

sulla tassa di soggiorno se ancora ad oggi dobbiamo dare l’essenziale 

ai turisti? Io sfido qualsiasi turista che oggi viene a Marsala e 

vuole andare nella zona balneare di Marsala, la zona sud, capire 

quale strada prendere. Perché abbiamo lungomare i lavori della 

provincia; via Mazara Vecchia un giorno chiusa, un giorno aperta, 

un giorno forse; la via Mazara va a finire in strade, quali ad 

esempio quella che porta al lido Signorino, che deve essere ancora 

asfaltata, e ringrazio come dire l’Assessore Galfano che si sta 

prodigando, sperando ecco che possiamo ottenere questo importante 

risultato prima della stagione balneare, prima dell’avvento 

dell’estate. Però dico queste sono delle problematiche evidenti. Per 

non parlare poi della zona nord. Cioè un turista che oggi imbocca 

la zona della Spagnola non sa neanche quale strada imboccare per 

uscirsene dopo tutto il lungomare che ha transitato. Dico sono cose 

elementari, sono cose essenziali, sono cose che naturalmente devono 

essere valutate in seno all’eventuale aumento sulla tassa di 

soggiorno. E tengo a sottolinearlo, non è che noi siamo per il no 

categorico, abbiamo detto qui in aula nei precedenti Consigli 
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Comunali che potevamo anche valutarla positivamente, ma laddove vi 

fossero degli impegni e degli eventi certi, chiari a partire da 

questa stagione estiva, altrimenti se le idee ad oggi non sono chiare 

perché non rinviare la discussione per l’anno successivo? D’altronde 

signori miei, se vero è l’importo che ci comunica l’Assessore al 

bilancio, che è pari a 80.000 euro, credo che 80.000 euro il Comune 

di Marsala ha la possibilità di recuperarle attraverso altre voci 

di bilancio. Pertanto Presidente voglio preannunciare che il voto 

del gruppo di opposizione sarà contro l’approvazione della delibera 

e invito realmente tutti i gruppi consiliari a fare veramente, come 

dire, a valutare con coscienza questa delibera perché secondo me, 

ripeto, non ci sono ad oggi le condizioni essenziali per poter 

chiedere anche fosse un solo centesimo di aumento, figuriamoci un 

euro. Grazie.   

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Fici. Il Consigliere Coppola, prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore Alagna. Io ho 

seguito il Consiglio Comunale a distanza quando c’è stato il 

dibattito nell’ultima seduta in merito all’aumento della tassa di 

soggiorno. Intanto vorrei capire una cosa, un po’ come ieri sera il 

costo della scerbatura sostanzialmente inserito nel PEF, dunque 

significa andare a rivedere poi nella riorganizzazione della TARI 

per cui la scerbatura sarà a carico del cittadino. Qua noi abbiamo, 

almeno da quello che ho sentito, che la risistemazione della 

staccionata la dovrebbero pagare i turisti. Ora, caro Assessore 

Alagna, l’ingegno è diviso, dico è normale che si prevede di adottare 

un atto deliberativo così importante senza avere concertato con gli 

addetti ai lavori che sono i proprietari o chi gestisce le strutture 

ricettive, che sono gli esecutori, noi siamo i mandanti, dunque 

l’amministrazione nei confronti dei turisti per richiedere queste 

somme in più senza che noi riusciamo a garantire delle finalità ben 

precise. Le faccio un semplice calcolo: 3 euro al giorno a persona 

per una famiglia di quattro persone sono 12 euro al giorno, per dieci 

giorno sono 120 euro. I biglietti forse di andata e ritorno da 

qualche posto forse vengono a costare pure meno. A fronte di che 

cosa? Se non c’è stato realmente un piano economico su come devono 

essere investite e distribuite queste risorse mi vuole dire, senza 

che è stato concertato materialmente con chi deve andarlo a chiedere? 

Come si fa a pensare di migliorare i servizi turistici? Lei mi parla 

di decoro, caro Assessore: secondo lei quello che si legge oggi su 

Marsala c’è, dove il parcheggio di Porta Nuova, lo dice una testata 

e lo sappiamo che è vero, dove già solo i cittadini marsalesi ma 

anche i turisti incappano in questo vile atteggiamento. Questo 

secondo lei è decoro urbano? Quando l’amministrazione non riesce a 

garantire la pulizia della spiaggia di San Teodoro dove c’è 

un’ordinanza di sgombero e ancora ci sono i relitti di un lido là e 

nessuno li toglie, secondo lei questo è decoro? Quando ci sono ancora 
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chioschi che sono sul suolo pubblico, inizio di via Roma, le porto 

un esempio, c’è un’edicola che è da 15 anni che è ferma lì e lo 

abbiamo ribadito duecento volte, ma io ero all’opposizione. Oggi 

sono maggioranza e mi sento dire ma tu ora non parli? Dai miei 

colleghi di opposizione. Questo significa avere decoro urbano? 

Innaffiare le piante, noi aumentiamo la tassa di soggiorno per 

innaffiare le piante? Io mi aspettavo, caro Assessore Alagna, che 

poi non so se la competenza per il decoro è pure sua perché non ci 

sto capendo più niente per quanto riguarda le deleghe, ma comunque 

sono assessorati o competenze che comunque si vanno a intrecciare 

fra di loro, dunque lei deve pretendere che la città venga resa 

accogliente, pulita, sistemata. Ma lei l’ha visto com’è il basolato 

di via XI Maggio, com’è ridotto? Lei ha visto com’è il baluardo 

Velasco, che è un sito di grande interesse storico-culturale? Ma 

dico questo parlando di decoro. Ma di servizi, quali servizi noi 

andiamo a garantire al turista aumentando la tassa di soggiorno se 

non c’è un piano economico ben preciso? Lei avrebbe dovuto dire io 

recupererò di questi 80.000 euro saranno 20.000 perché intendo 

potenziare il trasporto pubblico per i lidi, per l’aeroporto. Io 

intendo destinare una parte di queste somme perché voglio dare 

informazioni ai turisti, dove sono i musei, se ce ne sono un aperto 

non lo so neanche più. Invece così non è. Oppure quello che si voleva 

fare al monumento dei Mille. Ora caro Assessore io penso prima di 

fare una determinazione di questo tipo andava condivisa perché è una 

scelta politica, non è una scelta contabile, perché di fatto è 

contabile ma invece è una scelta politica, e la politica, almeno dal 

dibattito che è uscito fuori in quest’aula, non credo che condivida 

questa scelta che ha fatto l’amministrazione, che ripeto avrebbe 

dovuto essere condivisa insieme con tutti gli operatori che 

esercitano l’attività di ricezione, e poi eventualmente determinare 

e scegliere su come andare a investire questi soldi. Dunque 

Presidente, Assessore Alagna, almeno io parlo per me ma anche già 

il collega Alagna l’ha detto già l’altra volta, il nostro gruppo 

voterà contrario a questa proposta di delibera. Noi ci auguriamo che 

la prossima volta, quando si propone una iniziativa di questo tipo 

venga condivisa e venga fatta con la politica, con gli addetti ai 

lavori, altrimenti è solo quello, che non è politica, è solo un fatto 

contabile. Per andare a sistemare la staccionata, collega Orlando, 

cioè io questo non lo avevo mai sentito. Noi diremo aumentiamo le 

tasse di soggiorno per andare a sistemare la staccionata. La 

staccionata lei la deve andare a sistemare a prescindere dalla tassa 

di soggiorno, le piante le deve andare a innaffiare a prescindere 

dalla tassa di soggiorno, i siti di interesse storico-culturale li 

deve mantenere puliti a prescindere dalla tassa di soggiorno. Quella 

serve per garantire dei servizi ben precisi e queste cose non fanno 

bene alla città, caro Assessore, perché parliamo di un parcheggio 

ed una delle zone più interessanti della città eppure la gente viene 

taglieggiata per lasciare la macchina, oppure la macchina la ritrova 

danneggiata. Dunque Assessore, io la invito a ritirare la proposta 

di delibera, se non vuole, altrimenti chi è disponibile a votare 

favorevolmente questa proposta di delibera si assumerà la 

responsabilità delle critiche e di quello che diranno non solo i 



13 

Consiglio Comunale del 31/05/2022 

turisti ma anche i nostri cittadini, perché vedono sempre aumentare 

le cose ma poi di fatto e nella sostanza si è visto poco o nulla 

rispetto a quelle che erano le prospettive di questa nuova 

amministrazione. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Coppola. Il Consigliere Alagna, prego ne ha 

facoltà.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore, pubblico, 

stampa. Stamattina signor Presidente ci ritroviamo al dibattimento 

ter sulla tassa di soggiorno. Più volte siamo stati richiamati, o 

in maniera occasionale chiamati in ballo da altre delibere, o nello 

specifico a dibattere sulla delibera in questione, eppure l’assise 

comunale in maniera univoca e come dire, nella sua completezza ha 

chiesto all’amministrazione che è depositaria di quello che dovrebbe 

essere il progetto politico per la rinascita del turismo e la sua 

evoluzione. Oggi si sancisce, signor Presidente, una amara 

consapevolezza, la débâcle totale del pensiero del progetto politico 

che questa amministrazione ha per lo sviluppo turistico. L’analisi 

è severa, l’amministrazione prende atto di ogni maggiore introito e 

ne sancisce di fatto un atto amministrativo per risollevare le casse 

comunali con una delibera aritmetica. L’amministrazione non si 

interfaccia con chi già produce ricchezza turistica, ossia gli 

operatori turistici. L’amministrazione non si interfaccia con quello 

che potrebbe essere un hub turistico moderno capace di soddisfare 

le esigenze turistiche di chi viene a visitare la cittadina di 

Marsala. L’amministrazione non si pone di individuare quali sono gli 

obiettivi primari nel rappresentare Marsala come città turistica. 

Marsala, signor Presidente, non è solo sole, cielo, mare. Marsala 

signor Presidente è archeologia. Marsala signor Presidente è storia. 

In nessuna interfaccia delle politiche messe in essere da questa 

amministrazione si può leggere tutto questo diverso inquadramento. 

Che può dare, signor Presidente, ma non lo dà. Humus fertile perché 

il turismo possa crescere, perché la società civile che vive in 

questo territorio potesse innalzare il proprio grado di civiltà e 

potesse vivere meglio la propria vita del quotidiano. Ecco signor 

Presidente, questa delibera rappresenta il mosaico delle diverse 

concertazioni che questa amministrazione dovrebbe portare avanti per 

raggiungere degli obiettivi. Ma quali sono gli obiettivi, signor 

Presidente? O forse gli obiettivi ce li poniamo noi che siamo cassa 

di risonanza del territorio. Il turismo esiste ed insiste signor 

Presidente motu proprio. Vengono per rapporti personali, perché 

hanno sentito parlare di Marsala, e non certo perché siamo andati 

alla BIT. Signor Presidente, questa mattina l’analisi così come 

dicevo è severa, è drammatica. Severa dal punto di vista 

amministrativo per il mancato introito di questa maggiore somma che 

il bilancio avrebbe potuto avere, ed è severa dal punto di vista 

politico perché noi facciamo politica cari colleghi, e qui si 
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infrange tutto. C’è l’assenza della politica, c’è l’assenza di una 

maggioranza che difende il proprio ragionamento e lo porta avanti. 

Finora signor Presidente c’è stato un unico assolo che di fatto 

mitigava il proprio ragionamento da negativo a positivo facendo forza 

sulla staccionata. Signor Presidente, io Marsala la vedo su un’altra 

ottica, io Marsala la vedo come grande potenzialità su tutti i punti 

di vista. Io Marsala la vedo come risorgere da protagonista della 

Sicilia occidentale. Oggi signor Presidente non è così.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Alagna. Il Consigliere Gerardi, prego.  

 

CONSIGLIERE GERARDI IVAN GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore, dirigente, 

intervenuti. Assessore, lei oggi con questa proposta e questi 

giustificativi questa volta davvero mi ha convinto. Mi ha convinto 

davvero Assessore, a votare contro, e le spiego il perché: chiedere 

l’aumento della tassa dei rifiuti per aggiustare la staccionata (voci 

fuori microfono). La staccionata dovrebbe essere riparata e 

riqualificata dall’Assessorato ai lavori pubblici, penso che sia di 

competenza dei lavori pubblici. L’aumento della tassa di soggiorno, 

qual è il fine, qual è questo servizio turistico che tanto ambisce 

quando lei fa gli interventi? Qual è questo servizio turistico? I 

turisti arrivano e che servizi diamo? Servizio navetta, servizio 

trasporti, quali sono questi servizi? La staccionata. E tutti i soldi 

che noi nei bilanci precedenti abbiamo messo per riqualificare la 

staccionata, per riqualificare il parcheggio, tutti gli interventi, 

tutti i soldi che sono stati inseriti per l’ordinaria amministrazione 

di questa città, adesso noi dobbiamo colmare quelle lacune chiedendo 

ai turisti l’aumento della tassa dei soggiorni per fare quello che 

altri settori dovevano fare. Io Assessore le voglio dare un 

suggerimento, ed è un suggerimento costruttivo: il suggerimento che 

le voglio dare è quello di concertare con i Consiglieri Comunali e 

con le commissioni di merito quello che realmente questa 

amministrazione vuole fare della città. Lei è stato chiamato in 

diverse commissioni per concertare e dare una finalità a quello che 

deve essere il fine turistico, il fine dei servizi turistici. Lei 

oggi è venuto qua con due proposte che dagli interventi di tutti i 

colleghi che si sono susseguiti non le danno speranze di supporto. 

Queste idee, se già non l’ha capito glielo rispiego io, sono da 

bocciare. E allora io le faccio una proposta sana e costruttiva per 

il futuro. Ritiri questo atto, lo ritiri, concerti con la commissione 

di merito le proposte sane da portare avanti in condivisione col 

Consiglio Comunale perché è da lì che nasce il dialogo tra 

amministrazione e Consiglio. Se voi non capirete da oggi a domani 

che le idee e le concertazioni devono essere fatte insieme ai 

Consiglieri, insieme a questo Consiglio Comunale non andrete da 

nessuna parte. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 
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Grazie Consigliere Gerardi. Assessore, aveva chiesto di intervenire? 

Prego.  

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Sì Presidente. No volevo rispondere a qualche Consigliere che è 

intervenuto, Consigliere Gerardi, Alagna. Allora mi dispiace, io con 

tanto garbo ho brevemente relazionato perché abbiamo discusso già 

nella precedente seduta della delibera che è in oggetto di 

trattazione. Dico mi dispiace che da parte di qualche Consigliere 

Comunale si strumentalizzi sul mio intervento, sul mio contributo a 

livello progettuale perché come diceva qualche Consigliere un 

eventuale aumento e quindi introito riguarda circa 70.000 euro. Con 

70.000 euro certamente non possiamo noi risolvere tutti i servizi 

turistici della città, però vanno a individuare quei capitoli di 

spesa che contribuiscono e che vengono autorizzati per finanziarie 

determinati servizi. Ho parlato già nella precedente seduta del 

potenziamento dei collegamenti con la zona lidi e con la zona nord 

della città, con la zona del kite; ho parlato alla precedente seduta 

anche di un miglioramento della viabilità. Ho parlato di tante 

iniziative che oggi non mi sono fermato a parlare. Quindi non si 

tratta di un intervento legato alla semplice staccionata ma è un 

intervento che va oltre la staccionata, è un intervento che va a 

migliorare anche e a potenziare quei capitoli. È un bilancio che va 

ad avere delle risorse per potenziare il decoro urbano, per 

migliorare il decoro urbano. Ho parlato anche di segnaletica 

turistica caro Consigliere Coppola, quindi avremo modo comunque nel 

DUP, nel documento unico di programmazione, di poter approfondire 

tutti i diversi aspetti, elementi che vanno a potenziare i servizi 

turistici della nostra città, dall’ufficio turistico comunale 

all’hub turistico, ai collegamenti, quindi sono settori che andremo 

a discutere in sede di trattazione del DUP e anche di bilancio, dove 

il Consiglio Comunale in questo caso può essere anche propositivo 

apportando anche delle iniziative. Quindi un invito che faccio cari 

Consiglieri, quello di evitare di strumentalizzare su quanto ho detto 

nel precedente mio intervento. Dico è una questione di rispetto 

reciproco e di rispetto istituzionale. Grazie. Poi ultimo dicendo 

il Consiglio è sovrano quindi vi invito a votare secondo coscienza.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Allora, ha chiesto di intervenire il Consigliere Bonomo, prego.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore Alagna. Allora, 

io debutto dicendo che l’aumento dell’imposta di soggiorno mi ha 

trovato favorevole sia in commissione bilancio, sia in commissione 

affari generali. E anche oggi Assessore, sebbene lei non è stato 

molto soddisfacente, anzi per nulla direi, mi sento di esprimere il 

mio voto favorevole al di là di quanto lei ha dichiarato in quanto 
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voglio dare fiducia a questa amministrazione che le intere somme 

legate all’imposta di soggiorno verranno spese in maniera idonea e 

giusta per migliorare i servizi della città. Assessore le volevo 

chiedere se questa relazione che oggi ci ha prodotto è frutto 

soltanto delle sue idee o nonostante lei che abbia la delega al 

turismo oggi abbia condiviso la relazione con il Sindaco e con 

l’intera giunta. Le dico questo perché la visione di turismo per la 

città deve esserci e deve rimanere nel tempo, gli Assessori invece 

oggi ci sono e magari domani no. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consiglieri, io ho lo schermo che è bloccato, sto cercando 

di caricare la pagina, vediamo se me la carica. Allora prego 

Consigliere.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Presidente mi scusi, l’Assessore Alagna ha risposto fuori microfono 

al mio intervento dicendo che, se non erro può anche correggermi, 

che questo vale anche per i Consiglieri e lui si è dimesso da 

Consigliere Comunale. Quindi volevo un chiarimento su cosa vuol dire 

perché non riesco a comprendere questa affermazione. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora intanto diamo la parola al Consigliere Pugliese, prego 

Consigliere.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Segretario, stampa. Allora, 

in quanto membro di questa maggioranza che ha condiviso sin 

dall’inizio tutti quelli che sono stati gli atti particolarmente 

importanti oggi per scrupolo e coscienza annuncio il mio voto 

contrario. Contrario perché sinceramente nutro un sentimento di 

imbarazzo perché mi aspettavo un’amministrazione grintosa, piena di 

sé e coraggiosa. Oggi ho visto un’amministrazione debole, 

un’amministrazione anche in difetto su alcuni aspetti. Quando si 

prende una decisione bisogna uscire di carattere nel bene o nel male 

perché questo riesce a trasmettere a chi può pensarla diversamente 

di cambiare il proprio pensiero. Quando si arriva qui, o anche nelle 

sedute precedenti, perché non è legata solo a oggi la problematica, 

è un qualcosa che ci stiamo già portando dietro da tante occasioni, 

e si approccia a questa assise con imbarazzo chiaramente si diventa 

vulnerabili. Abbiamo parlato di città accogliente, è dal primo giorno 

che ci siamo insediati; finanziare eventi, ancora gli eventi 

dell’anno scorso attendono i contributi, stanno arrivando ora in 

questi giorni, è passato un anno; viabilità, non vorrei essere 

ripetitivo; decoro urbano. Ma stiamo parlando di tutte cose 

ordinarie. Cioè dico parliamo di cose normalissime. Abbiamo perso 

quella che è la retta via, la rotta madre. Fin quando noi non 
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riusciamo a individuare qual è la direzione non sapremo mai realmente 

quello che vogliamo fare, e io come membro di questa amministrazione 

e di questa maggioranza, se voto contrario, la invito Assessore 

Oreste Alagna, che lei rappresenta tutti, per carità, di trasferire 

questo mio stato di imbarazzo, e mi auguro di non provarlo più. 

Grazie Presidente, grazie Assessore, grazie colleghi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

  

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Mario Rodriquez, ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi, dirigenti. Riallacciandomi 

a tutti i discorsi fatti precedentemente dai miei colleghi, 

principalmente quello del collega Fici che diceva i 70.000 euro in 

un bilancio di circa 60-65 milioni l’anno che ha il Comune di Marsala 

credo che non sia difficile trovarli. Oltretutto le mie domande 

saranno ma avete un quadro completo di tutte le strutture alberghiere 

e B&B che abbiamo a Marsala? Pagano tutti le tasse di soggiorno che 

pagano i nostri turisti che ci vengono a trovare? Avete concertato 

con la provincia di Trapani, che mi risulta di no, con gli altri 

Sindaci un aumento di questa tassa? Cioè e oltre alla staccionata 

vediamo pure non tanto lontano da qua, scendendo da palazzo VII 

Aprile ci sono certe botole piene di cartacce e sigarette. Diciamo 

questo è far vedere ai turisti che vengono a Marsala? E Assessore, 

l’ultima domanda che ha fatto il mio collega Fici, il mio collega 

di gruppo, ma vorremmo sapere lei perché non ha firmato questa 

delibera, perché era assente o perché non la condivideva? La 

ringrazio per la risposta che spero che mi darà.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere, lei deve ribadire il suo voto contrario o favorevole?  

 

CONSIGLIERE 

 

Adesso mi ascolta Presidente, grazie. io ho ascoltato un po’ tutti 

e onestamente faccio fatica a comprendere veramente che non si vuole 

votare un aumento alla tassa di soggiorno che parla di 50 centesimi 

di aumento e di 1 euro di aumento, come se il turista rifiuta di 

venire perché trova l’aumento di 1 euro. Ma al di là di questo ci 

eravamo detti la volta scorsa che il Comune avrebbe incassato da 

questo aumento 70.000, 80.000 euro e volevamo capire cosa fare di 

questi soldi. Oggi l’Assessore ci viene a dire di quello che vogliono 

fare. In ogni caso non possiamo volere la botte piena e la moglie 

ubriaca. Se questi soldi vengono nelle casse del Comune è chiaro che 

il Comune li deve poi, deve migliorare quella che è la ricezione 

turistica. Tuttavia registro anche da parte di pezzi di maggioranza, 

situazione sfavorevole, per cui io intanto chiedo all’Assessore, che 

mi sembra utile che lei ritira l’atto deliberativo, altrimenti 
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sarebbe bocciato. Io glielo dico perché i numeri parlano. Lo ritira, 

e se è il caso di voler fare una sospensione possiamo pure, se il 

Presidente l’accorda, possiamo pure farla (voci fuori microfono). Ho 

detto se è il caso, ho detto di ritirare l’atto, propongo di ritirare 

l’atto deliberativo. Lo dobbiamo votare per forza? Se lo ritira (voci 

sovrapposte).  

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Presidente, signori Consiglieri. Allora, visto che c’è stata, mi è 

pervenuta la notizia di una proroga della scadenza del bilancio di 

previsione al 30 giugno, visti anche gli umori dei Consiglieri 

Comunali ritengo opportuno a questo punto di ritirare l’atto 

deliberativo, di rimodularlo e di ripresentarlo nei prossimi giorni 

in modo tale che ci possa essere una maggiore condivisione sia con 

gli operatori turistici sia con le commissioni di competenza (voci 

fuori microfono). Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Assessore Alagna, questa è la dimostrazione che 

la vostra amministrazione, perché ormai da diversi mesi non è né la 

mia né quella del Consigliere Orlando, la vostra maggioranza non 

solo non conta, ma l’unica cosa che dimostra di saper fare è saper 

contare. Qualche giorno fa avete preferito non mettere in votazione 

comunicando a tutta l’aula che non si trattava di una questione di 

numeri, oggi lo avete dimostrato. È da mezz’ora che guardate 

attentamente il tabellone per vedere le schede presenti dei 

Consiglieri, vi siete resi conto che con 10 voti già annunciati in 

quest’aula contrari la vostra proposta non rischierebbe, non 

passerebbe proprio, e allora preferite ritirare la vostra proposta. 

Questo sa cosa dimostra, Assessore, che non avete nemmeno idea della 

programmazione basilare, e spiego meglio a cosa mi riferisco: questo 

aumento dell’imposta di soggiorno avete in più occasioni detto che 

avrebbe avuto decorrenza dal 1° di luglio 2022 perché da quando viene 

approvata parte dal secondo mese successivo, da questo è scaturita 

la necessità di rivederci oggi, perché oggi 31 maggio, approvandola 

oggi dall’1 luglio a Marsala l’imposta di soggiorno subiva un 

aumento. Lei ora prende come scusa la proroga del bilancio, ciò 

significa che l’aumento dell’imposta di soggiorno sperato da lei e 

dalla sua giunta, dalla sua ormai scarsa e solo immaginaria 

maggioranza immaginavate di applicare già dall’1 luglio. E tutti i 

servizi che pensavate allora di già incrementare dal mese di luglio 

e nel mese di agosto cosa ne sarà, di tutti questi servizi cosa ne 

sarà? Lei sa Assessore, glielo dico solo perché ha nel suo intervento 

comunicato di ritirare l’atto e di ripresentarlo successivamente. 

Provo a darle un suggerimento, un suggerimento di gruppo che già 

avevamo condiviso anche con altri Consiglieri, tra questi il 
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Consigliere Coppola. Se lei va per esempio a Castellamare del Golfo, 

la città di Castellamare in giro per la città ha i led wall, quei 

grandi schermi digitali che proiettano immagini, video, riproducono 

musica tradizionale, vi sono dei QR code attraverso i quali il 

turista, inquadrandoli con il proprio cellulare riesce ad avere nella 

propria lingua un’audioguida del posto in cui si trova. Bastava 

venire in quest’aula oggi e dire con 70.000 euro noleggeremo con i 

primi 20.000 euro dieci led wall da posizionare nelle dieci piazze 

principali della città e in prossimità dei lidi. Con gli altri 30.000 

lei ci parla già da diverse settimane dei trasporti, ma lei sa quanto 

costa incrementare le linee dei trasporti di cui parla? Perché lei 

è già da due settimane che ci parla sempre di incrementare le linee 

dei trasporti per la zona sud e per la zona nord. Quanto costa 

incrementare questo servizio? Fin quando lei non ci viene a dire, 

lei chi per lei, qualche delegato o qualche tecnico, quanto costa 

incrementare questo servizio, noi non avremo la possibilità di capire 

se con questi 80.000 euro avremo la possibilità di attuarli, perché 

se lei Assessore, questa è una proposta che sicuramente avremmo fatto 

come gruppo consiliare, se lei avesse proposto un cronoprogramma di 

interventi seri e validi del valore di 150.000 euro avremmo fatto 

noi una proposta per aumentare la tassa di soggiorno piuttosto che 

di 1 euro, di 1,50 perché alla base c’era un cronoprogramma serio, 

definito e dettagliato. Qui invece ancora una volta vi limitate a 

elencare termini che si rifanno al campo semantico del turismo e poi 

come dicevo in apertura a contare. Ma mi dispiace, dovete prenderne 

atto che la maggioranza che ha vinto le elezioni nel 2020 non esiste 

più, e di questo penso che un esame va anche fatto, da parte di tutti 

gli Assessori e in modo particolare da parte del Sindaco. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente Patrizio Sturiano. Allora Assessore Alagna, mi 

dispiace che lei ora ritira l’atto deliberativo su proposta del 

Consigliere Ferrantelli. Non me ne voglia Consigliere, ma questa è 

la verità lampante che più che una scelta politica condivisa dal 

Consiglio Comunale con gli addetti ai lavori e quant’altro era mera 

strategia dal punto di vista contabile. Lei ora, in questo secondo, 

nel momento in cui ritira l’atto deliberativo ha dimostrato che era 

solo un fatto contabile. Lei ha parlato del documento unico di 

programmazione che questo Consiglio Comunale, Gabriele Di Pietra, 

quanto tempo ha che chiediamo il documento unico di programmazione 

per l’emissione di competenza di esserne già in possesso? Avremmo 

dovuto non fare prima aumentare la tassa di soggiorno e poi il 

documento di programmazione, dovrebbero essere inserite alcune 

strategie fra quelle che ha poco fa detto il collega Di Pietra già 

nel documento unico di programmazione e poi per raggiungere 

l’obiettivo fai delle correzioni economiche che ti portano a 

soddisfare quello che si richiede nella programmazione del documento 
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unico. Questa è la verità. Dunque lei oggi se ritira l’atto ora, 

invece noi altro che lo ritiro e lo riformulo, lei non deve formulare 

un bel niente. Lo bocciamo oppure lo ritira e non se ne parla più, 

almeno per ora, approviamo il documento unico di programmazione, se 

riteniamo che devono essere inseriti alcuni di quelli che sono 

servizi importanti che possono essere inseriti nel documento unico 

di programmazione, e allora poi se la necessità è quella di aumentare 

la tassa di soggiorno allora bene sia, altrimenti lei non lo deve 

più riproporre, almeno in questo periodo, questo momento questa 

delibera. Dunque Presidente io sono per votarlo ormai, avevo proposto 

all’Assessore all’inizio di ritirare l’atto deliberativo, avendo 

seguito il Consiglio Comunale a distanza giovedì, oggi sono più 

convinto che invece l’atto va votato e va bocciato. Dunque non faccia 

il coniglio e votiamo l’atto deliberativo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliera Genna, prego.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Io mi scuso con l’aula per essere venuta in 

ritardo, ma ho avuto modo di capire quello che è successo e mi 

rammarico Presidente. Mi rammarico perché abbiamo fatto diverse 

sedute di commissione, abbiamo discusso del nulla perché 

effettivamente c’era il nulla. Quando sono andati alla BIT ci hanno 

preso in giro, sono andati lì a fare la passerella e basta. Quindi 

quando si parla di promozione turistica e poi mi ritrovo in aula a 

parlare del nulla dico che abbiamo un Assessorato che non serve a 

nulla. Quindi a questo punto Presidente concordo con il mio collega 

Flavio Coppola, io sono e rimango in aula per votare l’atto, e 

bocciarlo Presidente, che è un segnale forte per svegliare questa 

amministrazione, questo Assessorato, questo Assessore che non sa di 

nulla.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Alagna.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore, stampa. 

Io intervengo per capire, dico noi abbiamo discusso più volte, più 

giorni, più ore. Ora signor Presidente, a lei mi rivolgo, l’atto è 

già stato ritirato? (voci fuori microfono) No, no, indipendentemente 

se il Consiglio Comunale è sovrano.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Scusate, scusate. Formalmente l’atto può essere ritirato solo 

dall’amministrazione, il Consiglio non lo può ritirare, può solo 

sospendere la trattazione dell’atto. Nel momento in cui 
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l’amministrazione chiede formalmente il ritiro dell’atto, l’atto non 

c’è più. Questa è una seduta pubblica, le dichiarazioni a verbale 

valgono come se fosse una nota scritta e protocollata perché è tutto 

registrato e quindi è tutto in istantanea, ci siamo? Però non posso 

chiudere la discussione al ritiro dell’atto da parte dell’Assessore, 

perché è doveroso che se ci sono Consiglieri che devono intervenire 

io devo dare l’opportunità ai Consiglieri di intervenire e fare anche 

le dovute valutazioni. Quindi da questo momento l’atto non c’è, 

quindi non è possibile metterlo in votazione perché ufficialmente 

l’Assessore ha dichiarato di ritirare l’atto. Quindi dico per (voci 

fuori microfono). Fra le altre cose, come dice il Consigliere 

Coppola, a nome dell’amministrazione. In questo momento 

l’amministrazione è rappresentata dall’Assessore Alagna, non è il 

firmatario della proposta deliberativa ma rappresenta 

l’amministrazione avuto mandato di ritirare la proposta deliberativa 

(voci fuori microfono). Prego Consigliere Alagna. Se volete che 

intervenga il Segretario io do la possibilità al Segretario di 

intervenire.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

No, no signor Presidente, lei è autorevole in tal senso. Signor 

Presidente, io credo che pur non essendo stato votato mi pare che 

l’atto deliberativo sia stato bocciato sonoramente da quest’aula 

consiliare e dai gruppi che la rappresentano. Chiaramente se la 

bocciatura è avvenuta dal punto di vista amministrativo, dal punto 

di vista politico signor Presidente probabilmente ci dobbiamo come 

dire riaspettare la presenza del Sindaco per questa condivisione di 

un’eclatante bocciatura della sua amministrazione, così come fece 

allora perché non riesce questa amministrazione a portare avanti 

progetti di sviluppo in seno al proprio governo. Chiaramente io 

ritengo di rappresentare anche il pensiero politico dei gruppi che 

hanno rappresentato la sonora bocciatura perché venga in aula il 

Sindaco che è l’esponente di governo maggiore e rappresenta gli 

interessi della città per spiegarci ora come andrà a condividere 

questo dramma eclatante in aula consiliare e per capire se ci sarà 

un Grillo ter.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Giancarlo Bonomo, ne ha 

facoltà collega.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Sì, grazie Presidente. Presidente oggi mi sembra di giocare a un 

gioco dove una volta perso mi si dice ritenta, sarai più fortunato. 

Guardi, la cosa che più mi rammarica è che alla mia affermazione che 

diceva testuali parole: la visione di turismo per la città deve 

esserci e deve rimanere nel tempo, gli Assessori invece oggi ci sono 

e magari domani no. Era un’affermazione prettamente tecnica e che 

riguardava la visione del turismo, argomento all’ordine del giorno. 
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L’Assessore Alagna, che spero di avere un chiarimento a breve perché 

ancora non l’ho avuto, mi risponde fuori microfono dicendo che lui 

si è dimesso da Consigliere Comunale. Io vorrei capire che cosa vuol 

dire questa affermazione, credo che sia un’affermazione degna di 

giochetti politici fuori da ogni ragionamento della discussione 

odierna, per cui forse testimonia ancor di più l’inadeguatezza del 

suo ruolo oggi. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli, abbiamo ritirato l’atto.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Non intervengo più su questo argomento perché 

l’atto è stato ritirato anche su mia proposta devo dire, quindi è 

inutile parlare ancora di quest’atto deliberativo e perdere tempo. 

Invece le volevo chiedere se era possibile prelevare il numero 9 

della delibera, “piano delle valorizzazioni e dismissioni degli 

immobili di proprietà comunale” perché oggi abbiamo avuto un 

ulteriore chiarimento da parte di Signorelli e di Pellegrino su 

alcuni dubbi che erano sorti e che la commissione ha ritenuto 

opportuno volere un chiarimento, e il chiarimento è arrivato. La 

commissione aveva espresso già parere favorevole e questo dubbio che 

è stato sollevato leggendo le carte ulteriormente è quindi stato 

chiarito. Quindi ritengo che abbiamo un margine ancora per poter 

lavorare e questa delibera si presenta in tutta la sua importanza, 

e quindi se era possibile prelevarla Presidente, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Ferrantelli, mi risulta che stamattina sono 

stati, stamattina o addirittura ieri sono stati presentati ulteriori 

emendamenti da parte dell’ufficio, quindi a quanto pare alcune 

aggiunte, alcune modifiche rispetto a quello che già era stato 

prodotto e nel corso del tempo diciamo che sono stati sempre aggiunti 

ulteriori punti. Ritengo che questa sia una di quelle delibere dove 

una discussione seria vada fatta, perché io continuo a dire e 

sostengo, l’ho detto a iosa con la precedente amministrazione, e non 

mi stancherò mai di dirlo: parliamo di delibere di valorizzazione e 

dismissione. Noi stiamo dismettendo un bene senza che c’è nessuna 

valorizzazione, nessuna. Il senso dell’articolo 58 è dismetto dopo 

che valorizzo e incremento, il Comune fa cassa dalla valorizzazione. 

Dico ho dubbi pure che il Consiglio Comunale si debba esprimere 

sull’alienazione di beni di modica cifra, 1.000 euro, 1.500 euro, 

700 euro, 500 euro, che devono entrare a fare parte del piano di 

alienazione, Segretario. Ho forte perplessità, mi creda. Dico non 

lo so se devo anche fare un atto di interpello possibilmente anche 

all’Assessorato regionale competente per capire se un importo di 

400, 500 euro di bene deve essere inserito nel piano 

dell’alienazione. È piano delle alienazioni, non c’entra 

valorizzazione e dismissione. È il concetto che non quadra. Poi ho 
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detto sempre e sostengo, e me n’è testimone collega Alagna, collega 

Coppola, prima di procedere a portare all’articolo 58, se tu hai 

fatto gli avvisi e non c’è nessuno interessato, ma perché non si fa 

una ricognizione se ci sono soggetti interessati ad acquistare 

un’area, un immobile con una destinazione ben precisa? In modo tale 

che se c’è già una manifestazione di interesse a monte, io so che 

interessa per una struttura sanitaria, io lo metto a seguito di una 

manifestazione di interesse, non vado a disprezzare un bene ma lo 

vado a valorizzare, lo metto direttamente con destinazione 

urbanistica sanitaria. Cioè io sto vendendo un pezzo di terreno, 

agricolo è e agricolo lo dismetto, collega Coppola, agricolo è e 

agricolo lo dismetto. Quando un area di 10.000 metri quadrati se 

cambio destinazione d’uso, possibilmente do anche B, perché posso 

dare anche destinazione B, completamento residenziale costruttiva 

sicuramente non ha lo stesso valore di venderla come zona agricola. 

Poi se sbaglio mi dite colleghi sta sbagliando. Io ritengo che su 

questa cosa una discussione seria vada fatta. Diversamente da dieci 

anni vediamo la solita ripetizione, ci portano sempre le stesse 

delibere con gli stessi atti di indirizzo e con le stesse 

destinazioni. Morale della favola, dopo dieci anni quanti beni 

abbiamo venduto? Quanti beni abbiamo venduto? Allora io non ci sto. 

L’ho detta più volte questa cosa, lo abbiamo inserito anche nel 

regolamento che è stato approvato sul piano delle dismissioni, 

rispetto alla procedura da seguire. Si fa un avviso in tempi non 

sospetti di manifestazione di interesse. Signori miei, questo è 

l’elenco del patrimonio del Comune, ci sono cittadini interessati 

ad acquistare queste aree, che tipo di destinazioni vorrebbero? E 

poi le valutazioni le fa il Consiglio Comunale, collega Fici. Dico 

tanto per essere chiari (voci fuori microfono). Assolutamente sì 

collega.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Se lei mi sta confermando che ci sono degli emendamenti che io non 

sapevo, perché stamattina i funzionari che sono venuti non hanno 

parlato che l’ufficio aveva presentato degli emendamenti. 

Chiaramente se ci sono gli emendamenti non possiamo trattare 

quest’atto deliberativo, neanche avrei fatto la proposta, ma non lo 

sapevo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No Consigliere, l’atto lo possiamo lo stesso trattare, non lo posso 

fare mettere in votazione sapendo già, apprendendo che ci sono degli 

emendamenti che devono acquisire pareri.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Se ci sono degli emendamenti dobbiamo valutare prima gli emendamenti 

e poi votiamo l’atto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Ma dico a prescindere noi l’atto lo possiamo anche incardinare, ma 

per l’importanza dell’atto, signori miei questo è uno degli atti più 

importanti e fondamentali ai fini della chiusura di un bilancio di 

previsione. (voci fuori microfono) Non lo metto in dubbio, però dico 

siccome è uno di quegli atti deliberativi fondamentali, proprio 

fondamentali per un bilancio di previsione dico vorrei capire 

rispetto a tutta una serie di cose dico come intendiamo muoverci. 

Perché diversamente dico o uno è fesso, continua a essere doppiamente 

fesso. Se faccio un avviso e nessuno è interessato, collega. Allora, 

io colleghi se siete d’accordo volevo prelevare, è un ordine del 

giorno, ne abbiamo parlato anche tempo addietro (voci fuori 

microfono). Su questa cosa dell’articolo 58? No, non penso. Il 

collega ha fatto una richiesta di prelievo che a quanto pare ha 

ritirato sapendo (voci fuori microfono). Allora colleghi 

Consiglieri, se siete d’accordo volevo mettere in trattazione un 

ordine del giorno, considerato che siamo vicini alla festa della 

Repubblica, che è quello del conferimento della cittadinanza 

onoraria al milite ignoto. Diciamo che è un gap che il nostro Comune 

ancora non abbia approvato tale atto, hanno già aderito quasi 4.500 

Comuni italiani, è un deliberato che proviene direttamente 

dall’assemblea nazionale ANCI e se andiamo direttamente nel sito 

vediamo che diversi Comuni, anche di questa provincia hanno già 

aderito, Segretario. Quindi era una richiesta che teoricamente 

l’ANCI chiedeva, quindi l’approvazione di tale deliberazione entro 

il 4 di novembre che era la festa del 4 novembre 2021 perché ricorreva 

il centenario del milite ignoto. Dico ma non ce l’abbiamo fatta per 

il 4 di novembre del 2021, per il centenario del milite ignoto, io 

però ritengo che sia un atto doveroso proprio per rappresentare 

quella volontà di unitarietà di intenti e di significato che riveste 

anche il milite ignoto. Dico ritengo che anche noi come città 

dobbiamo colmare questo gap. È un atto che proviene proprio dalla 

volontà del Consiglio Comunale nella sua interezza, mi dispiace che 

non c’è nessuno dell’amministrazione, e ritengo che se lo votiamo 

oggi quantomeno per la festa della Repubblica possiamo dire che ci 

siamo anche noi con un impegno e poi vediamo come poter procedere 

Segretario proprio nel conferimento ufficiale della cittadinanza 

proprio al milite ignoto. Fra le altre cose ci è stata anche 

sollecitata nei mesi scorsi, il Consigliere Coppola ne è anche 

testimone, da parte anche di alcune associazioni combattentistiche 

e d’armi (voci fuori microfono). Assolutamente sì, quindi da tutta 

una serie di associazioni combattentistiche e d’armi che chiedevano 

anche al Comune di Marsala di aderire a questa iniziativa a livello 

nazionale. Io darò una breve lettura se siete d’accordo, è il punto 

18 quindi chiedo che venga prelevato il punto 18. Sulla proposta di 

prelievo possono intervenire due a favore e due contro. Segretario, 

nessuno chiede di intervenire, possiamo procedere per appello 

nominale alla votazione del prelievo del punto 18. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Sulla proposta di prelievo del punto 18 prendono parte alla votazione 

16 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 

9, la proposta viene approvata all’unanimità con 16 voti favorevoli 

su 16 votanti.  

 

Punto numero 18 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Darò lettura dell’ordine del giorno “conferimento della cittadinanza 

onoraria al milite ignoto”: “Premesso che la cittadinanza onoraria 

costituisce un riconoscimento onorifico per chi anche non essendo 

iscritto nell’anagrafe del Comune di Marsala si sia distinto 

particolarmente nel campo della scienza, della cultura, della 

giustizia, della memoria, delle lettere, delle arti, dell’industria, 

del lavoro, della scuola, dello sport con iniziative di carattere 

sociale, assistenziale e filantropico, o in opere, imprese e 

realizzazioni, prestazioni ed esemplare attaccamento in favore del 

Comune e degli abitanti di Marsala e in azioni di alto valore a 

vantaggio della nazione e dell’umanità intera. Preso atto che il 

Segretario Generale dell’ANCI, associazione nazionale dei comuni 

italiani, su proposta del gruppo delle medaglie d’oro al valore 

militare d’Italia, con nota del 3 marzo 2020 invitava tutti i Comuni 

d’Italia ad aderire all’iniziativa di conferimento della 

cittadinanza onoraria al milite ignoto; preso atto che la proposta 

nell’approssimarsi del centenario della traslazione del milite 

ignoto, il giorno 4 novembre del 2021, si prefigge di realizzare in 

ogni luogo d’Italia il riconoscimento della paternità del soldato 

per cent’anni è stato volutamente ignoto e che diventerà così 

cittadino d’Italia, rientrando nella simbologia che appartiene alla 

nostra identità nazionale. Preso atto che la giornata del 4 novembre 

è per gli italiani ricorrenza civile di profonda rilevanza poiché 

ricorrono le celebrazioni del giorno dell’unità nazionale e delle 

giornate delle forze armate, dato atto che il Comune di Marsala 

decorato di medaglia d’oro al valore civile causa la tragica strage 

perpetrata dai ripetuti bombardamenti fra aprile e maggio del 1943 

che causarono la perdita della maggior parte del suo patrimonio 

edilizio e la morte di oltre mille cittadini ripudia ogni guerra 

come da dettame costituzionale. Considerato che il conferimento 

della cittadinanza onoraria al milite ignoto il Comune di Marsala 

vuole rendere omaggio a quanti dovettero affrontare la guerra come 

dovere rispetto alla collettività. La prima guerra mondiale ha 

prodotto morte di massa e lutti in milioni di famiglie. Molti caduti 

in guerra non vennero identificati e molti furono dispersi. Il milite 

ignoto, tumulato il 4 novembre 1921 all’Altare della Patria permette 

di identificare il proprio caro disperso in quel militare 

sconosciuto, un soldato di nessuno che possa essere percepito come 

di tutti. Ritenuto pertanto opportuno e doveroso di aderire 

all’iniziativa di conferimento della cittadinanza onoraria del 

Comune di Marsala al milite ignoto, reputando di interpretare in 

tale modo i sentimenti e la volontà di tutta la cittadinanza, il 
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Consiglio Comunale delibera di aderire all’iniziativa di 

conferimento della cittadinanza onoraria al milite ignoto proposta 

dall’ANCI, associazione nazionale dei comuni italiani, su invito del 

gruppo delle medaglie d’oro al valore militare d’Italia. Delibera 

anche di conferire la cittadinanza onoraria del Comune di Marsala 

al milite ignoto il quale, divenendo simbolo di pace e fratellanza 

universale assume un significato di altissimo valore per tutta 

l’umanità.” Ecco, se ci sono colleghi che volessero intervenire ne 

hanno facoltà. Se non ci sono colleghi che volessero intervenire 

ritengo che sia già quella, insita la volontà diciamo di tutti gli 

stessi Consiglieri, Segretario. Possiamo procedere con la votazione 

quindi sulla proposta di conferimento della cittadinanza onoraria al 

milite ignoto. Per appello nominale, prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di conferimento della cittadinanza onoraria al milite 

ignoto prendono parte alla votazione 15 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione 8, la proposta deliberativa 

viene approvata con 15 voti favorevoli su 15 votanti. Segretario, 

non abbiamo più altre proposte deliberative da adottare, mi ero 

impegnato con i colleghi Consiglieri che se c’era qualcuno che voleva 

fare qualche comunicazione la poteva fare, quindi diamo la 

possibilità di fare qualche comunicazione e poi per una nuova 

sessione ci aggiorneremo prossimamente. Quindi diamo la parola al 

Consigliere Mario Rodriquez. Prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  

 

Sì, grazie Presidente. Mi dispiace che non c’è più nessuno 

dell’amministrazione, comunque mi rivolgo a lei Presidente, mi 

rivolgo a lei che è molto attento a certe questioni della città, ma 

ultimamente mi sembra che siamo stati tutti un po’ distratti inerente 

alla scuola Sirtori. Presidente io le rammento che oggi è l’ultimo 

giorno che la segreteria e la direzione della scuola Sirtori ospita 

l’istituto tecnico commerciale. Da domani avanti non so era una cosa 

perentoria o magari ci sarà qualche altro giorno, ma da domani in 

avanti la direzione e la segreteria dell’istituto Sirtori sarà in 

mezzo a una strada. Io più volte l’ho detto sia in commissione sia 

la volta scorsa in Consiglio Comunale in presenza dell’Assessore 

Paolo Ruggieri ma ad oggi credo che non è sortito a nulla. So che 

sono andati a fare una visita alla ex scuola Cannata ma che non è 

sortito a nulla. Quindi la prego anche lei con la sua autorevolezza 

possa aiutare la direttrice che non sa più che pesci prendere per 

risolvere questo annoso problema. La ringrazio Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere condivido il suo dubbio, la sua perplessità. Fra le altre 

cose ci sono stati anche sopralluoghi fatti con la commissione di 
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merito, quindi con alcuni colleghi Consiglieri che mi hanno visto 

anche partecipe e quindi è stato più volte sollecitato, è stato più 

volte sollecitato e ritengo che possa essere risollecitata tale, o 

diversamente dico non trovo nulla di strano alla prima seduta utile 

di Consiglio Comunale prevedere un’audizione sul punto specifico da 

parte degli Assessori competenti e dei funzionari competenti e se è 

necessario, non so se la competenza è anche di Marsala scuola che 

possa venire anche qualcuno in audizione di Marsala scuola sul punto. 

Perché dico alla fine non per, ma mi sembra che ci sia quasi una 

sorta di accanimento non voluto da parte di qualcuno ma tutta una 

serie di concause tecniche e altro che hanno portato proprio la 

direttrice Tumbarello a trovarsi prima col (parola incomprensibile) 

chiuso, poi col Pestalozzi chiuso, poi con tutta una serie di disagi 

che a mio avviso (voci fuori microfono). No, domani non abbiamo 

Consiglio colleghi, ho detto che sicuramente in settimana 

aggiorneremo per la prossima e inizieremo a trattare alcuni punti 

che riteniamo importanti e fondamentali ai fini dell’approvazione 

del bilancio di previsione. È vero che il bilancio di previsione 

stamane è stato prorogato al 30 giugno, ma è pur vero che ci sono 

alcune delibere di una certa importanza che devono essere trattate 

e io ritengo sempre approfondite. Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì Presidente, soltanto per ricordarle che al punto 4 dell’ordine 

del giorno c’era un’interrogazione, perciò tutto quello che era 

all’ordine del giorno sinceramente non è stato evaso. Perciò quando 

lei vorrà signor Presidente farà qualche altra convocazione per le 

interrogazioni noi saremo ben pronti ad avere il Sindaco in aula. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Concordo collega, concordo che c’è la necessità quantomeno sempre 

di fare una seduta al mese sulle interrogazioni. Collega Di Pietra, 

noi siamo stati tre anni con la precedente amministrazione senza 

interrogazioni. Dico per essere chiari, qualcuno glielo può dire, 

però le interrogazioni non sono altro che l’esercizio del ruolo 

democraticamente assegnato a ogni singolo Consigliere. Quindi non è 

altro che l’esercizio, non so se mi spiego, quindi per me è 

importante farle. Detto questo colleghi Consiglieri auguro a tutti 

una buona giornata, la seduta è chiusa.  
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